

Diagonales : Il n'y a plus d'heure pour les braves

21-05-2016

Bien avant d'être mobilisé par Poincaré et Einstein pour illustrer la théorie de la relativité, le chemin de fer a contribué à la synchronisation des horloges. Jusqu'aux premières voies ferrées, on ne se souciait en effet pas d'avoir précisément la même heure à Paris et Orléans. Tout a changé avec l'arrivée des locomotives. Le déploiement du réseau ferroviaire n'a pas seulement facilité les déplacements : il a aussi mis les pendules à l'heure.

Les réseaux de télécommunications bouleversent à leur tour notre relation au temps. Mais en sens inverse : avec les smartphones ouverts 24h/24, il n'y a plus d'horaire !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com